

Fachschaftsausschuss am 24.07.2017

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr	Sitzungsende: 18:27 Uhr
Ausschussleitung: Katharina Bergmeier	Protokollant: Jan Oettig
Beschlussfähigkeit: ja	21 Ausschussstimmen 1 Personalstimmen 20 Basisstimmen

Inhalt

0. Formalia	2
1. Berichte aus den Referaten	2
Auslandsreferat:	2
Erstsemesterreferat:	2
Fachschaftszeitungsreferat:	2
Informationsreferat:	2
Leitung:	2
Referat für Hochschulpolitik:	2
Skriptenreferat:.....	3
Veranstaltungsreferat:.....	3
2. Kurzberichte	3
2.1 Bericht des FSR-Beauftragten	3
3. Diskussionsberichte	3
3.1 Bericht des FSR-Beauftragten über Zukunft der Vorbesprechung des FSR	3
4. Entlastungen	4
4.1 Entlastung der Organisatorinnen der LOIFT	4
5. Wahlen.....	Fehler! Textmarke nicht definiert.
6. Sonstiges	4

0. Formalia

Es wurden die Beschlussfähigkeit festgestellt, die Tagesordnung vorgestellt und die Protokolle vom 12.06.2017 und 17.07.2017 verabschiedet

1. Berichte aus den Referaten

Auslandsreferat:

- Referatstreffen hat stattgefunden
- Aufgaben für das kommende Jahr sind schon verteilt
- Plakate für Buddyprogramm wurden gedruckt
- Semester klingt langsam aus

Erstsemesterreferat:

- Referatstreffen hat zusammen mit Skriptenreferat stattgefunden
- Artikel für den Erstsemesterreißwolf treffen langsam ein
- Referatsfotos wurden gemacht
- Treffen mit Diversity-Beauftragten der TUM wird stattfinden

Fachschaftszeitungsreferat:

- Abwesend

Informationsreferat:

- Semestergespräch mit der Leitung hat stattgefunden
- Tagesgeschäft wurde erledigt

Leitung:

- Semestergespräche wurden durchgeführt
- Flaggenübergabe und Austausch Tischkicker mit den jeweiligen Fachschaften haben stattgefunden
- Firma „Sicherheitstechnik Tobler“ hat Reparatur von Türen durchgeführt. Dabei wurden dubiose Mängel festgestellt
- Treffen mit C2 und AStA hat bzgl. Bandnight stattgefunden, um strukturierten und selbstständigen Ablauf zu ermöglichen.
- Es besteht weiterhin Bedarf an Personal bei studentischen Beisitzern von Eignungsfeststellungsgesprächen
- Stühle in der Küche sollen zwecks Durchführung der Bodennassreinigung in Zukunft immer montags nach dem Fachschaftsausschuss hochgestellt werden.

Referat für Hochschulpolitik:

- FSR hat stattgefunden
- Umfangreiches Gespräch mit Dr. Staats der VG Wort hat stattgefunden. Dabei wurden vor allem Vorurteile ausgeräumt, eine verbesserte Informationslage geschaffen und über das Aushandeln einer Pauschalvergütung für das nächste Wintersemester diskutiert.

Skriptenreferat:

Skriptenverkauf:

- Referatstreffen hat stattgefunden
- Prüfungssammlungen erfreuen sich weiterhin großer Nachfrage
- Ferienverkaufstermine wurden festgelegt. Es finden insgesamt 6 Verkäufe statt.

Druckerei:

- Referatstreffen hat stattgefunden
- Regelmäßiger Nachdruck für Skriptenverkauf findet nach wie vor statt, zur Zeit etwas Verstärkt, auf Grund starker Skriptennachfrage am Semesterende

Veranstaltungsreferat:

- Semesterendgrillen hat stattgefunden
- Letztes Referatstreffen wird geplant
- Diverse Keller- und referatsinterne Aktionen werden geplant

2. Kurzberichte

2.1 Bericht des FSR-Beauftragten

- Ergebnislose Abstimmung über die Akkreditierung der SSA (Strategic Students Alliance)
- Akkreditierung der „Studenten bilden Schüler e.V.“ – Standortgruppe München
- Akkreditierung der Fusian Dance Crew
- Mobilitätsreferent des AStA ist zurückgetreten.
- Kandidierender Mobilitätsreferent ist gut mit der Problematik der Fahrradsituation in München vertraut, möchte sich aber auch für andere Mobilitätsbelange Studierender einsetzen.
- Neue Informationen zum Englischnachweis in englischsprachigen Master wurden vorgestellt; Parallelstruktur der TUM, als Erweiterung zu gängigen und akzeptierten Sprachzertifikaten zu aufwändig
- Neue Informationen zum Deutschnachweis(B2 statt C1 ausreichend) für nicht deutschsprachige Studierende → Gewünschte Änderungen des Ministeriums sollen durchgeführt werden
- Akademikus soll wieder vergeben werden, Vorschläge bis 31.07. einreichen, siehe HomepageDiskussionsberichte

2.2 Bericht des FSR-Beauftragten über Zukunft der Vorbesprechung des FSR

- Es wird von Seiten des Beauftragten angemerkt, dass das Plenum bei FSR-Vorbesprechung mit Desinteresse reagiert

- Äußerungen aus dem Plenum:
 - o FRS-Vorbesprechung wird mehrmals als interessant und positiv bewertet
- Den FSR-Beauftragten ist es wichtig die einzelnen Punkte genau zu besprechen, damit keine wichtigen Informationen unberücksichtigt bleiben.
- Tagesordnung für FSA soll evtl. im nächsten Wintersemester vorab per Mail bekanntgeben werden und Infos über die FSR-Vorbesprechung enthalten

3. Entlastungen

3.1 Entlastung der Organisatorinnen der LOIFT

- Keine Fragen zur Entlastung
- Fragen bzgl. des Termins der LOIFT am Freitag nach der IKOM
 - o Terminalalternativen sind auf Grund der Verfügbarkeit der IKOM-Stände nicht möglich
 - o Zeitraum soll nach vorne verlegt werden (9-14 Uhr)
- Anmerkung aus dem Plenum, dass Inhalte der Lehrstuhlführungen zuvor klar kommuniziert waren
 - o Einfluss der Organisatoren nur eingeschränkt, da Lehrstühle Themen oft spontan entscheiden
- LOIFT-Seite der FSMB-Homepage zur betreffenden Zeit stark frequentiert
- Gut strukturierte Durchführung der Veranstaltung durch gut organisiertes Team
- Entlastung: Organisatorinnen der LOIFT einstimmig entlastet

4. Sonstiges

- U-Bahnproblematik während der Bauphase am Kieferngarten wurde angesprochen, dabei kamen folgende Fragen und Anmerkungen auf:
 - o Taktabstimmung der Bahnen bei Umstieg in Freimann nicht plausibel
 - o Frage nach Grund des Pendelverkehrs in Woche, in der beide Gleise befahrbar
 - o Probleme bei Kommunikation zwischen den U-Bahnfahrern
 - o Mangel- und Fehlinformation bei Zugzielanzeigen und der MVG-App
 - o Sprachbarriere für zur Verständigungsproblemen, da Ansagen auf Bahnhöfen nur in deutscher Sprache angeboten werden.
 - o Ansagen und Informationen zum Teil nicht plausibel
 - o Frage nach dem Grundes, warum jetzige Baumaßnahme nicht mit der umfangreichen Baumaßnahme aus dem Jahr 2014 zusammengelegt wurde.